

E ENTREVISTA. JAIME BELLOLIO (UDI), alcalde de Providencia, sobre nueva cartera que iniciará sus funciones este 1 de abril:

"Esperamos que el Ministerio de Seguridad Pública sea una ayuda y no que nos ponga más burocracia"

Bruno Gaete V.
 ciudades@mercuriovalpo.cl

La seguridad es un tema que se ha mantenido en la palestra desde el año pasado y durante este 2025 seguirá dando que hablar. Esto, debido a los grandes debates que han generado la creación del Ministerio de Seguridad Pública y también la polémica en torno al proyecto de ley respecto a la seguridad municipal que se discute en el Congreso Nacional. Bajo este contexto, el actual alcalde de Providencia, Jaime Bellolio, se refirió a las diferentes capacidades de seguridad pública que pueden abarcar los municipios.

Asimismo, el jefe comunal se refiere al acontecer político de Chile Vamos de cara a la elección presidencial y parlamentaria de noviembre.

- ¿Cómo ha avanzado el trabajo en su comuna con respecto a la seguridad municipal?

- A diferencia de otros alcaldes y alcaldesas, yo me encontré con un municipio que estaba funcionando de muy buena manera, con buenos equipos; y por lo tanto, el desafío para nosotros era la continuidad y el cambio en énfasis que a nosotros nos importa mucho, por ejemplo, las personas mayores, la seguridad y la recuperación del eje de avenida Providencia son tres cosas que consideramos clave. Estas las agrupamos en la mantención de la calidad de vida en la comuna, donde decimos que hay una vida buena en los barrios y que es algo que tenemos que promover, mantener y también defender, por eso la seguridad es un tema tan relevante. Yo creo que el sistema de seguridad que tenemos en Providencia es uno de los mejores del país y es gracias a varias cosas que se aprendieron de la experiencia y se sacaron las mejores prácticas de otros municipios, pero una cosa relevante es que se separó la fiscalización que hacen inspectores municipales con la seguridad municipal.

- ¿Por qué es diferente?

- Porque en Providencia pasan 2 millones de personas al día, 11 millones de personas a la semana, entonces tengo, obviamente, una recarga en materia de seguridad, porque hay comercio ambulante,

"Yo creo que el sistema de seguridad que tenemos en Providencia es uno de los mejores del país, (...) una cosa relevante es que se separó la fiscalización que hacen inspectores municipales con la seguridad municipal".

te, porque hay estacionadores ilegales, porque hay bandas que roban celulares en bicicleta o tipo motochorros. Entonces, si yo tuviera junto al inspector municipal con la tarea de seguridad municipal, no podría nunca ir a hacer la inspección, sino que estaría sólo preocupado de la seguridad. Nosotros la hemos mantenido y la hemos profundizado. Por ejemplo, hemos aumentado el número de cámaras a lo largo de toda la comuna, cuando llegamos teníamos 300 cámaras y ahora vamos en 416, vamos a llegar a final de año a unas 700 y de aquí a cuatro años queremos llegar a mil.

GESTIÓN Y RECURSOS

- ¿Cree que es más difícil para comunas como Viña del Mar, Valparaíso y Quilpué potenciar la seguridad municipal en comparación a otras con más recursos?

- Yo creo que hay una parte que es gestión y otra parte que tiene que ver con recursos, donde ahí debe haber más presencia de la Subsecretaría de Prevención del Delito y del Gobierno Regional, que algunas veces lo hacen en diversas comunas que permiten tener vehículos para hacer vigilancia y también la experiencia de cómo se gestiona la televigilancia, es decir, cómo las cámaras están reunidas, cómo se hace el proceso de respuesta ante emergencias. Creo que se puede ocupar en todo Chile, pero por supuesto que es diferente en cada territorio, pero la experiencia es más o menos similar. Hay una particularidad que tienen comunas como Viña del Mar y también el caso de Providencia, que tienen una población flotante muy grande, son comunas de paso; entonces, ahí hay un fenómeno, porque si bien Providencia es una comuna que es de altos ingresos, comparado con el resto de los municipios, contribuye muchísimo al Fondo Co-



BELLOLIO ESPERA QUE EL NUEVO MINISTERIO DE SEGURIDAD PÚBLICA NO SEA "UNA CAMISA DE FUERZA".

"Nosotros tenemos cámaras que hoy no son nuestras, que son de privados, pero que dan al exterior, y esas las conectamos también a nuestra propia central, lo que nos permite aumentar la seguridad de los vecinos".

esta nueva institución o cree que es más burocracia?

- Esperamos que el ministerio sea una ayuda y no una camisa de fuerza, que sea alguien que nos ayude a colaborar de mejor manera la seguridad y no que nos ponga más burocracia. Hay que entender que hoy en día los municipios estamos haciendo labores de prevención del delito, también de persecución, y en eso necesitamos que nos den mayores facultades y mayores protecciones.

ELECCIONES

- ¿Cómo ve el proceso de las presidenciales en Chile Vamos con la idea de apoyar a Matthei? ¿Cómo

analiza esta posible opción de que Rodolfo Carter participe en unas primarias?

- Hoy las personas están viviendo una incertidumbre muy grande en su vida, eso las hace preocuparse de los problemas inmediatos y para estas cosas no basta con decir que quieres hacer algo, sino que tienes que probar que ya lo has hecho. En el caso del país, Evelyn Matthei tiene una gran ventaja, porque ella no solamente habla sobre seguridad, sobre trabajo o sobre gestión pública en salud y educación, sino que además lo ha hecho cuando ha gestionado tanto en el Ministerio del Trabajo, ayudando a crear 1 millón de empleos, y como alcaldesa de Providencia, en el mejoramiento de la gestión municipal pero también de la seguridad. Ahí yo creo que las personas que están buscando sentirse más seguras van a ir por quien le entregue más certezas de que lo que se dice también se puede hacer.

- ¿Cómo ve la competencia con la extrema derecha, con el Partido Nacional Libertario y el Partido Republicano?

- Para mí, el ideal es que nosotros

"Hoy en día los municipios estamos haciendo labores de prevención del delito, también de persecución, y en eso necesitamos que nos den mayores facultades y mayores protecciones".

hubiésemos tenido una primaria muy amplia, incorporando a todos los sectores que están disponibles a ser oposición del actual gobierno, porque eso te obliga a que haya una discusión sobre el proyecto de país que quieres hacer y gana el que reúne el resto de las legítimas opiniones. Ahora, lamentablemente hemos visto que algunos han dicho que no están disponibles de irse a primarias. A mí me gustaría que tengamos unas primarias en Chile Vamos incorporando a sectores de centro. Y si el Partido Republicano, el Partido Social Cristiano y libertarios no quieren hacer primarias, ellos tendrán que responderle a la ciudadanía. Hoy las elecciones no se ganan por los extremos, yo creo que se gana por la moderación.

- ¿Cómo ha visto la situación de María José Hoffmann con su opción de ir al Senado por la Región de Valparaíso? ¿Qué opinión tiene tras su anuncio de sumar a ex-RN Andrés Celis?

- En mi experiencia, cuando uno compete con alguien que te hace correr es mejor para todos. A mí me tocó competir en el mismo distrito con el diputado Coloma, en una época donde todavía se pensaba que era mejor proteger y en aquellos lugares que se protegieron se perdió la elección y en aquellos lugares donde nosotros competimos lealmente ganamos los dos. Cuando uno busca proteger lo que ocurre es que se pierde, pero cuando uno busca un buen compañero, lo que pasa es que uno gana. Yo creo que hay que buscar candidatos en ambos lados, tanto en la lista de Renovación Nacional, la lista de la UDI o lo que fuera, por lejos a los mejores candidatos, porque es la única manera de que la Región de Valparaíso pueda tener una mayoría de parlamentarios de oposición. **CB**